

Rifirrafe entre Petro y empresas de energía: ¿por qué piden tener en la mira a filial de Ecopetrol?

El Gobierno pidió a la Superservicios y a la SIC tomar acciones contra las compañías que “especulen” al alza el precio de las tarifas, no obstante, desde el Grupo de Energía de Bogotá pidieron también hacerlo con una filial de Ecopetrol. Aquí le contamos.



Presidente Gustavo Petro, y Juan Ricardo Ortega, presidente de Grupo Energía de Bogotá. FOTO COLPRENSA Y CORTESÍA.



Andrés Villamizar

07 de febrero de 2025

El **Gobierno Petro** advirtió investigar a las empresas que subieron las tarifas del gas. El **Grupo de Energía de Bogotá le respondió que, en ese caso, tendría que tomar acciones contra una filial de Ecopetrol.**

Es así como hay un rifirrafe entre el Gobierno Nacional y las empresas de servicios públicos en Colombia a raíz de una supuesta escasez de **gas local** en el país. Algo que han venido advirtiendo una y otra vez los diferentes gremios energéticos del territorio nacional e, incluso, el propio presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa.

Le puede interesar: ¿Cuáles son las ciudades en donde aumentará más el precio de la factura del gas natural?

¿Qué empresas subirán tarifas del gas?

- **EPM: prevé un incremento del 22% y deberá acudir al mercado secundario.**

- **Vanti: informó que sus clientes verán un aumento del 36% en las tarifas.**

Argumentaron que la escalonada fue inevitable porque este combustible es más costoso para este año, ya que tuvieron que traer gas importado para atender a sus usuarios.

Esto golpeará el bolsillo de las familias en Bogotá, Medellín, Bucaramanga, Villavicencio, Manizales, Pereira, Armenia, Ibagué, Neiva o Yopal, entre otros lugares.



Economía

EPM confirma que facturas subirán entre 20% y 22% para hogares, industrias y comercio; así se sentirá el golpe

Dentro de días que las empresas están especulando con el precio del gas

¿Buscando trabajo? Crea y registra tu hoja de vida. [INGRESA AQUÍ](#)

[Regístrate a nuestro newsletter](#)

[Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News](#)

[Únete a nuestro canal de Whatsapp](#)

Las más leídas

Inflación golpeó el bolsillo de los colombianos más duro de lo esperado en enero de 2025, ¿qué subió más?

hace 1 hora

Déficit fiscal en 2024 fue el más alto en 20 años

hace 1 hora

Pilas: la Dian estableció los toques de declaración de renta para Nequi, Daviplata y otras billeteras digitales

Video | Cristiano Ronaldo y su primer gol a los 40 años; ¿en cuánto tiempo podría llegar a los 1.000?

Gobierno recula y no citará a sesiones extras al Congreso para discutir la reforma a la salud

Te recomendamos

Videos | Doblete de Jhon Jäder Durán y otro tanto de Cristiano Ronaldo con el Al-Nassr en la Liga Árabe

¿Se venderá el dólar más barato en Colombia? JPMorgan cambia de rumbo y ahora ve con mejores ojos al peso colombiano

Supersociedades ordena suspender captación ilegal de dinero de Christian Bustos, conocido como Christian Hard y Christian Baker

NASA alerta sobre asteroide 2024 YR4: aumenta la probabilidad de impacto en la Tierra

Utilidad para la vida

Francia abrió vacantes de teletrabajo para hispanohablantes: pagan hasta 32 euros la hora

¿Por qué a los gatos les gusta desordenar el papel higiénico?

revela que las empresas están especulando con el precio del gas

No obstante, las postura del **Gobierno** es muy diferente. El presidente Gustavo Petro señaló en su cuenta de X (antes Twitter) que la empresa Vanti estaría supuestamente especulando una alza de las tarifas.

“Ecopetrol tiene el gas colombiano barato, pero quieren importarlo caro porque eso eleva las tarifas de energía a todos los actores del sistema eléctrico”, sostuvo el mandatario.

Incluso, el propio ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho, **contradijo a las empresas del sector. Manifestó que hay suficiente gas para atender la demanda nacional.**

Lea también: **[MinHacienda se comprometió a girar \\$800.000 millones para pago de subsidios de energía](#)**



Enlaces Promovidos por Taboola

“En el mes de diciembre, el Ministerio verificó e informó sobre la existencia de suficiente gas nacional para la demanda esencial a inicios de 2025, de acuerdo con lo reportado por el Gestor del Mercado en su momento”, se lee en un comunicado de dicha cartera.

Y agregaron que Ecopetrol informó a la opinión pública que los agentes del mercado tenían la posibilidad de asegurar cantidades de gas para el abastecimiento de su demanda.

Gustavo Petro · 7 feb. 2025
@petrogustavo · Seguir

Están especulando. Ecopetrol, tiene el gas colombiano barato pero quieren importar el gas caro porque eso eleva las tarifas de energía a todos los actores del sistema eléctrico.

Hay que proceder.

La FM @lafm

El Ministerio de Minas anuncia que oficialmente que solicitó a la Superintendencia de Industria y Comercio (SIC) así como a la Superintendencia de Servicios Públicos adelantar investigaciones contra Vanti por importación de gas para cubrir la demanda, luego de que Ecopetrol...

Energía

COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA

Bogotá, 06 de febrero de 2025.

Frente a las acusaciones del incremento en la tarifa del servicio gas en algunas zonas del país por parte de VANTI, el Ministerio de Minas y Energía se permite informar a la opinión pública que:

- En el mes de diciembre el Ministerio verificó e informó sobre la existencia de suficiente gas nacional para la demanda esencial a inicios de 2025, de acuerdo con lo reportado por el Gestor del Mercado en su momento.
- El miércoles 06 de febrero Ecopetrol informó a la opinión pública que los agentes del mercado tienen la posibilidad de asegurar cantidades de gas para el abastecimiento de sus demandas.
- La Comisión de Regulación de Energía y Gas (CREG) expidió la Resolución 102 015, que moderniza el marco regulatorio del Mercado Mayorista de Gas Natural en Colombia, formalizando las condiciones de contratación entre oferta y demanda de gas, garantizando un suministro confiable para todos los sectores.
- Por lo anterior, se ha solicitado a la Superintendencia de Servicios Públicos Domiciliarios (Superpúblicos) y a la Superintendencia de Industria y Comercio (SIC) que adelanten las acciones correspondientes para proteger a los usuarios residenciales, comerciales e industriales en distintas regiones del país que se venían afectados por el alza en las tarifas, para lo cual hemos allegado toda la información en nuestro poder para facilitar la investigación.

Finalmente, desde el Ministerio de Minas y Energía expresamos el compromiso de tomar todas las medidas y decisiones necesarias para proteger a los usuarios ante las alzas anunciadas del servicio público de gas domiciliario que indirectamente impacta el bolsillo de los hogares al ser un bien esencial de la canasta familiar.

Juan Ricardo
@juanortega3 · Seguir

Presidente q le muestren los hechos. Ecopetrol a través de su filial Hocol ha subido los precios y utilizado subastas que ante escasez inducida suben el precio al nivel del del gas importado. Clara estrategia para generar rentas. La SIC debería actuar y ver a quienes enriquecen.

4:58 a. m. · 7 feb. 2025

168 · Responder · Copia enlace

Leer 12 respuestas



Sena tiene más de 16.000 vacantes en todo el país, ¿cómo postularse?



Gato de las pampas, una especie desconocida, fue visto en Ecuador

También señalaron que la Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg) publicó la Resolución 102015, con la que modernizó la regulación del mercado y flexibilizó las condiciones de contratación entre oferta y demanda de gas, con el fin de garantizar el suministro confiable para todos los sectores.

Por esa razón, **la Superintendencia de Servicios Públicos Domiciliarios y la Superintendencia de Industria y Comercio adelantarán acciones contra todas las**



Economía

Tarifa de gas natural sube en varias ciudades de Colombia; este será el incremento

¿Por qué piden tener en la mira a una filial de Ecopetrol?

La cuestión es que algunos pidieron que, en ese caso, se debería poner la lupa también sobre Ecopetrol. **La denuncia la hizo el presidente del Grupo de Energía de Bogotá, Juan Ricardo Ortega.**

El líder gremial indicó en X que Hocol, filial de Ecopetrol, subió los precios del gas que comercia. **Añadió que esa compañía "ha subido los precios y utilizado subastas que, ante escasez inducida, suben el precio al nivel del gas importado. Clara estrategia para generar rentas".**

Y terminó solicitando que la SIC actúe sobre esta empresa y ver "a quiénes enriquecen".

Además, Alejandro Castañeda, presidente de la Asociación Nacional de Empresas Generadoras, explicó que un reciente comunicado de Ecopetrol asegura algo diferente a lo que expresó el Ministerio de Minas, pues **la venta de gas de esa empresa solo se abriría a partir del próximo año, por lo que no ayudaría en nada a la actual escasez que enfrenta el país.**

La realidad por ahora es que a Colombia están ingresando 40 millones de pies cúbicos de gas. Esas compras exteriores ingresan por medio de la planta regasificadora de Cartagena. Esos envíos obedecen al 4% de la demanda nacional, según el Ministerio de Minas.

Otros críticos del Gobierno, como Amylkar Acosta, exministro de Minas y Energía, creen que el Gobierno siempre ha negado la actual crisis energética. En su concepto, las compañías no están importando gas por capricho. "Si hubiera disponibilidad lo habrían comprado aquí a un mejor precio y se ahorrarían costos".

Siga leyendo: [Creg flexibiliza condiciones de contratación de gas para asegurar abastecimiento](#)

Para seguir leyendo

[Anterior](#)



Déficit fiscal en 2024 fue el más alto en 20 años

En la presentación del Plan Financiero 2025, el MinHacienda informó que el déficit fiscal de 2024 fue de 6,8% del PIB. Hay dudas sobre el cumplimiento de la regla fiscal.

hace 1 hora

[Siguiente](#)

Déficit fiscal en 2024 fue el más alto en 20 años

En la presentación del Plan Financiero 2025, el MinHacienda informó que el déficit fiscal de 2024 fue de 6,8% del PIB. Hay dudas sobre el cumplimiento de la regla fiscal.



Sooy pro El empleo que busca está a un clic

[Ver ofertas](#)

[Regístrate a nuestro newsletter](#)

[Únete a nuestro canal de Whatsapp](#)



El ministro de Hacienda, Diego Guevara, entregó el Plan Financiero del Gobierno Nacional para 2025, **en el que se presentaron las cuentas fiscales de 2024 y las perspectivas económicas como inflación y crecimiento económico para 2025.**

Uno de los datos más preocupantes es que, al cierre del año anterior, **los ingresos tributarios de la Nación se ubicaron \$18,5 billones por debajo de lo registrado en 2023**, y \$13,9 billones abajo de lo estimado en el Marco Fiscal de Mediano Plazo.

De acuerdo con Guevara, **“nunca en la historia se había tenido una caída tan importante en los niveles de recaudo”**.

Puede leer: “Nunca en la historia se había tenido una caída tan importante en niveles de recaudo”: MinHacienda

Y es que **en 2024 Colombia tuvo el déficit fiscal más alto en 20 años** (sin contar 2020 y 2021, época de pandemia): la cifra registrada durante el año pasado fue de 6,8% del PIB, es decir, más del doble de lo presentado en 2023, cuando se llegó a 3,2%. Además, estuvo cerca del registro del 2020, cuando se ubicó en 7,8%, y del de 2021 (7%).

En otras palabras, el déficit que tuvo la Nación fue de \$115 billones en 2024, **unos \$20 billones por encima de lo que se había calculado inicialmente.**

El ministro explicó que “eso no suele ser tradicional en el ciclo económico; tampoco suele ser tradicional pasar de un 7% de crecimiento en el 2022 a un 0,6% en el 2023. Esa caída es la que se refleja en un menor recaudo en 2024 y la caída importante en los precios del carbón”.

Entérese: Inflación en Colombia sorprendió al alza en enero y se ubicó en 0,94%, ¿por qué cogió impulso?

También incluyó otros factores como la decisión de la Corte Constitucional de eliminar la no deducibilidad de las regalías de la reforma tributaria de 2022.

Para 2025, **se estima que el déficit fiscal se reducirá a 5,1% del PIB.**

Ahora, a pesar de los problemas fiscales, el titular de la cartera de Hacienda aseguró que sí se cumplió con la regla fiscal en el 2024.
